



Rogad á Dios en caridad por

D. José Montesinos Llamosi

que falleció el 24 de Septiembre de 1919

La misa de aniversario que se celebrará mañana, á las diez y media, en la iglesia parroquial de San Juan y San Vicente; el día de misas que se dirán en la capilla de San José de dicha iglesia; las que se celebren en las iglesias parroquiales de Albal y Beniparrell, y la misa y rosario que se dirán mañana y ocho siguientes, á las siete, en el Convento de las Adoradoras, serán en sufragio de su alma. La familia agradecerá á sus amigos la asistencia á dichos piadosos actos.

Maquinaria, tipos y útiles

para Imprenta, Litografía y anexos
: : : del país y extranjero : : :

Ermita, 25

J. FOLQUÉ

Tel. 1.015

OCASION!—Camión tractor «Nash Quads», con remolque, cuatro ruedas motrices, especial para malos caminos, comprado de fábrica.

HOY

HOY

LOS PRESOS GUBERNATIVOS

Ya parece que habló el Gobernador civil

Por fin se ha decidido el señor Sousa á decir algo—muy poco, ciertamente—acerca de los presos gubernativos. Aludiendo á EL PUEBLO dijo ayer el Gobernador civil: «Un periódico de la mañana dedica un artículo á censurar mi actuación respecto á los presos gubernativos, y me ataca por haber hecho uso de mis facultades extraordinarias, completamente legales, como ustedes saben, diciendo que soy, además, despectivo para la Prensa, y esto no es cierto. Lo que pasa, es que en esta cuestión de presos no se puede ser explícito, porque esto perjudicaría en gran manera la acción de la justicia.

Habla también el artículo del caso en que resultan cuatro detenidos por la misma causa, y se liberta á dos de ellos, reteniendo á los otros dos. Esto es perfectamente explicable, ya que en un mismo delito pueden ser más autores directamente uno que otros, y se puede dar el caso de que por apariciones sea uno cómplice, y depurados los hechos, resulte inocente.

Me interesa, pues, hacer constar que mi actuación fué siempre todo lo justa que mi conciencia me dictó; que si hice uso de las facultades extraordinarias fué porque me eran perfectamente legales, y que jamás he sido despectivo para la Prensa.

No será despectivo con la Prensa el señor Sousa, pero lo cierto es que ha necesitado de reiteradas y vivas instancias para que se dignase explicar su conducta. Cosa á que está obligado todo funcionario público, cuando es requerido por la opinión; á no ser que se considere un mero servidor del despotismo y la oligarquía central, y no un elemento imparcial que debe atender á los dictados de la justicia, venga ésta de donde viniere. No será despectivo el señor Sousa, pero el hecho es que, después de callar durante dos días, acaba por no decir nada.

En realidad, lo que quiere manifestar el Gobernador civil es que, suspendidas las garantías, usa sus FACULTADES EXTRAORDINARIAS para hacer lo que le da la realísima gana. Porque á nadie convencerán las razones que aduce pretendiendo justificar su silencio.

Su pretendida justificación es inadmisiblemente absoluta y, en parte, disparatada. Bueno que una autoridad, sobre todo la judicial—que no la gubernativa—se reserve lo que durante las diligencias sumariales puede perjudicar al esclarecimiento de los hechos perseguidos. Pero aun esa autoridad no puede detener más allá de tres días á un ciudadano, como no encuentre indicios, por lo menos, para procesarle. Y aun así no es lícito prolongar la prisión preventiva cuando se trata de ciertos delitos. ¿Cómo, pues, ha de tener facultades un Gobernador para tener presos á unos hombres durante ocho meses y aun para incomunicarlos por varios días, como ha ocurrido, violando toda ley y todo derecho y haciendo incurrir en responsabilidad al director de la cárcel, que toleró semejantes atropellos? Y eso lo ha hecho el señor Sousa.

inocentes! De modo que el Gobernador civil lo que hace es burlarse de la justicia, imponerse GUBERNATIVAMENTE á las decisiones de los jueces.

¿Y eso es legal, y, sobre todo, es moral, por muchas y muy extraordinarias que sean las facultades que le otorgue la inmorales y nefanda prolongación de la suspensión de garantías?

No es menos peregrina ni menos descabida la explicación que da respecto de esos cuatro detenidos, de los cuales dos fueron puestos en libertad.

Habla de un delito en el que unos puedan ser más autores directamente que otros y que uno parezca cómplice y después resulte inocente.

Sin duda el señor Sousa ha sufrido una lamentable confusión al querer explicar ese caso y ni él mismo sabe lo que se proponía decir.

¿Qué delito han cometido esos obreros, cuya libertad decretó el juez? Y si fué éste quien obró con torpeza—es eso lo que quiere decir el señor Sousa?—y el Gobernador civil sabe que hay delincuentes ¿por qué no los denuncia?

No, señor Sousa; para castigar, para encarcelar, no basta que la conciencia de una autoridad le dicte tales medidas. Para impedir que una autoridad obre, según su antojo, hay leyes que le obligan á dar cuenta de sus actos. No hay, sin embargo, nada legislado para la conciencia. ¡Medrados andaríamos si á estas horas, cuando una autoridad cometiese un atropello, se escudase sólo con su conciencia y con este expediente dejase sin efecto toda apelación!

Las manifestaciones del señor Sousa, que dejamos comentadas, nos llenan de asombro, como le ocurrirá á cualquiera que, aun sin conocer leyes ni derechos, se auxilie solamente del sentido común.

Crónicas de Madrid

Las sirenas de la monarquía

Permítidme que hable otra vez de Unamuno. ¡Su paso por Madrid inspira tantas reflexiones, tantas esperanzas! Y permítidme que pasándome de atrevido, repita una noticia gratísima que acaban de darme. Unamuno aceptará el acta que le ofrecen los republicanos madrileños. No importan sus pocos deseos de emparentar con hombres á los que no estima. En todos los partidos políticos hay divergencias personales, disensiones espécificas que no son al mucho menos, un obstáculo para la marcha general de las cosas. Si se consigue la formación de un Directorio republicano en el que predomine un criterio absoluto, un directorio perfectamente democrático, del que deben indefectiblemente formar parte hombres como Unamuno, como Lerroux, como Senador Gómez, como Castrovido, como Alomar, los disidentes se borrarán poco á poco y—ya lo he dicho otras veces—la habilidad inteligente, la honradez colectiva, destruirán todo acto personal, toda intervención egoísta. Y esto es fundamental. ¿Cómo iba á deshacer un régimen republicano la organización constitucionalista? Cuando el trabajo esté socializado por entero y las corrientes modernas, la nueva democracia, acusan una intensificación socialista radicalísima, ¿será lógico, será sensato, hacer un alarde, dentro de la República, de gobierno absoluto? No se ataque al republicanismo con esas suposiciones injustas ni se crea al señor Unamuno tan tocado de escrúpulos que anteponga sus enemistades pasajeras al anhelo de dar la batalla á la vieja política, al viejo régimen, á las viejas concupiscencias sociales. La broza será barrida por el viento de las libertades triunfantes.

De ser cierta la decisión de Unamuno, es posible que tras él definan su posición política otros ilustres indiferentes. Las sirenas monárquicas—cada vez que hablo de sirenas me acuerdo de don Emilio Junoy—han hecho en estos últimos años de confusión liberal verdaderos estragos. Han oído sus cantos y zozobrado al poco rato republicanos, socialistas, ácratas. ¡Si no hay nada tan atrayente, tan maléfico, en política, como ofrecer á los hombres de espíritu avanzado el franco ejercicio de la libertad sin la molestia de conspirar ni los peligros que ofrece el manejo de la piqueta!

Ser albista, por ejemplo, es una delicia. Se puede practicar el anticlericalismo, sin proponerse, se puede hablar en voz alta en casinos y cafés y tronar contra la reacción vergonzosa, el fernandismo y la política dictatorial de Maura y Cierva. Y todo dentro de la situación actual, con exención de compromisos revolucionarios y de peligros de persecución. El propio conde de Romanones da en su tienda todas las facilidades para satisfacer las exigencias rigoristas de aquellos que se sienten liberales y no transigen con nada que huelga á tradición canovista, á jesuitismo, á política de derechos. ¿Y García Prieto? Este hace más en favor de los que aman la libertad, pero no quieren exteriorizar del todo sus doctrinas. Les da permiso para ir á la iglesia y para confesarse y hasta para que emprendan grandes negocios y sean señores de compañías absorbentes.

No habéis visto con qué perlinzabilidad parecen amoldarse esos liberales á la violeta, con fingida sinceridad, con artificial entusiasmo, á las mismas idealidades socialistas?

Peró se le ocurre á Unamuno publicar unos artículos ahondando en la entraña de la antigua organización del Estado y se le condena á varios años de presidio. Diviértanse los ciudadanos, reoficiense con sus expansiones liberales, juegan al reparto y á la democracia, pero no den en decir que los cimientos de este edificio de la Restauración están socavados y de hecho, porque vendrá el fiscal con su vara inflexible y les envolverá en papel sellado para encerrarlos luego en la cárcel ó entregarles, si hay caso, á la autoridad militar, que tiene procedimientos de juicio más rápidos, legalmente, y ejemplares. No es bien, en fin, que los grandes escritores rebeldes como Unamuno anden firmando con las sirenas de la monarquía sabiendo, como saben, que les llaman para hundirlos en el Océano.

Arturo MORI.
21 Septiembre 1920.

Importantes acuerdos de la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores.

Los socialistas Besteiro, Largo Caballero y Sabarrit se reunieron en Barcelona con representantes de la Confederación del Trabajo.

Los reunidos publicaron el lunes la siguiente nota, cuya importancia salta á la vista:

do acto de hostilidad como contrario á sus intereses y como una colaboración inconsciente á la obra represiva del Gobierno.

Segundo. Protestar contra la suspensión de las reuniones que habían de celebrarse para combatir la elevación de las tarifas ferroviarias y para condenar la conducta reaccionaria del Gobierno, apreciando esta medida arbitraria como una acentuación represiva de la política gubernamental.

Tercero. Que como punto inicial de la campaña que estos trabajadores han de realizar hasta obtener el restablecimiento de la normalidad constitucional y el absoluto respeto á sus derechos, el próximo domingo, día 25 del corriente, se celebrarán en toda España reuniones públicas en las cuales los oradores se atenderán al espíritu del manifiesto firmado en Madrid por las dos representaciones nacionales, y á cuyo efecto estas organizaciones designarán los elementos de ambas entidades que en su nombre hagan uso de la palabra; y

Cuarto. Declarar que, cualquiera que sea la conducta del Gobierno, la clase trabajadora organizada no renunciará á continuar laborando unida con la mayor firmeza para reivindicar los derechos de los oprimidos, y que si el Poder público insiste en su obstinada persecución contra las organizaciones obreras, suspendiéndose las reuniones proyectadas con el pretexto de las atribuciones concedidas por una prolongada y arbitraria suspensión de garantías constitucionales, los trabajadores lo considerarán como una provocación con el fin de obligarles á actuar fuera de las normas jurídicas y legales y, por tanto, declinarán toda responsabilidad que, por consecuencia de la conducta arbitraria del Gobierno, pueda producirse.

La condena de Unamuno

ALGINET.—La Federación obrera El Movimiento, en junta general de 21 del corriente, acordó protestar enérgicamente contra el fallo de la Audiencia de Valencia contra el eximio hombre de ciencia Unamuno.—El presidente, Vicente Juan.

ECOS

De la Alcaldía.
El Alcalde celebró ayer una importante reunión con los maestros honerados acerca del problema de las harinas.

El señor Samper, en vista de que ya ha regresado el presidente de la comisión de Alumbrado, don Manuel Juan, ha convocado para hoy á dicha comisión municipal, con objeto de tratar del asunto de la Hidroeléctrica.

La Alcaldía ha dado órdenes para que se subsanen las deficiencias del alumbrado en la calle de Cuarte, extramuros, hasta la cruz de Mislaia.

Del Gobierno civil.
Aparte las manifestaciones sobre los presos por orden gubernativa, el señor Sousa dijo ayer lo siguiente á los periodistas:

«Los obreros católicos de las fábricas de cerámica, de Manises, me han pedido que intervenga para solucionar la huelga. Yo he aceptado el encargo y voy á ponerme al habla con patronos y obreros, para buscar una fórmula conciliatoria.

Continúa la Prensa formulando quejas contra determinadas compañías ferroviarias, por deficiencias en el servicio de trenes.

Las quejas son fundadas; pero convénzanse los que las formulan, que yo procuro que las empresas destinen al servicio todo el material útil; pero el estado general de todas las naciones, consecuencia de la pasada guerra, es completamente anormal, y aquí, como en todas partes, se dejan sentir sus efectos.

Se me acaba de comunicar que los patronos y los operarios de los molinos de arroz han firmado unas bases de convenio, terminando así la huelga.

TEATRO APOLO

El 16 de Octubre próximo
VERDADERA MANIFESTACION DE ARTE
GRAN COMPAÑÍA DE OPERA DE
MARIA LLACER
Ochenta profesores de la Orquesta Sinfónica de Madrid dirigidos por el maestro ARBOS.
NUEVE UNICAS FUNCIONES :— ELENCO DE EMINENCIAS
PARSIFAL - WALKYRIA - FEDORA - MANON - THAIS
TOSCA - MADAME BUTTERFLY
Abono para nueve funciones Precios reducidos

Si no alcanza un cañonazo, que disparen dos

Decía un ministro del actual Gabinete: «Hay que sembrar trigo hasta en las macetas.» Perfectamente.

Los de Duenas son un ejemplo de la ganancia que se obtiene sembrando trigo en las macetas.

Cuando la desgracia les mató los viñedos, araron laderas, roturaron vericuetos, rompieron montes para sembrar trigo; no por convicción ni por codicia, sino porque ese era su último recurso.

Al cabo de treinta y dos años, el pueblo de Duenas, con ciento veintidós kilómetros de término municipal, no había podido evitar, sembrando trigo, la pérdida del 42 por 100 de su población.

Decía también el ministro: «Hay que aumentar la superficie sembrada.»

En efecto, si no llega un cañonazo, que disparen dos.

El pueblo de Astudillo ha venido aumentando sin cesar, desde hace mucho tiempo, la superficie sembrada de su término, que ocupa 12.000 hectáreas.

Todo lo que hoy no está sembrado, lo ha estado alguna vez.

Esos terrenos, con tremendo esfuerzo puesto en cultivo, rindieron cuatro ó seis cosechas regulares. Luego se negaron á producir y hubo que abandonarlos. Son los páramos malditos, que decía Machado. Ahora sólo dan una escasa y dura yerba para las pocas ovejas que quedan en la villa, donde se disfrutaba de una prosperidad notable cuando había industria.

No obstante el considerable aumento de valor que la propiedad territorial de esta región ha alcanzado desde que empezó la guerra ó sea desde que aumentó el precio del trigo, se ofrecen con frecuencia casos verdaderamente singulares.

Recuerdo cierta escritura pública que yo autoricé á principios del año actual sobre la venta de una hectárea de tierra en 30 pesetas. Decía yo al comprador: «¡Ya será buena la dichosa hectárea!»

Y el comprador me contestaba con plena convicción: «Pues tiene que dar trigo.»

Yo no pongo en duda que ha de darlo. Ese inéfilo y su hijo envejecerán sudando las entrañas sobre aquella tierra.

KOLA CORTALS

La Alcaldía celebró ayer una importante reunión con los maestros honerados acerca del problema de las harinas.

En la Audiencia

Por causas distintas se suspendieron los juicios señalados para ayer en las distintas Salas de lo criminal.

Tenían que comparecer como procesados: Roberto Espinosa Verdú, por injurias; Bartolomé Lloréns Fabregat, sobre hurto; Pedro Juan Caspiner Pons, también por hurto; Vicente Crespo Batión, por estafa; Salvador Bonet Gamón, sobre amenazas, y don Luis Jover Conde y doña Antonia Dalmau, por adulterio.

Los defensores de los acusados son los señores Vargas, Borso, Pascual Leone, Cuestas, Reig, Albiñana y Samper.

La Sala de gobierno de esta Audiencia ha acordado nombrar fiscal municipal suplente del distrito del Mercado, á don José Payá Espinós, y declarar vacante el cargo de juez municipal del distrito de Serranos por renuncia de don Francisco de P. Carochano, que lo desempeñaba.

El plazo para solicitar en el día 30 días, y las instancias de esta pre-entarse documentadas en la secretaría del gobierno de esta Audiencia.

Manifestaba yo, hace siete años, á unos frañates en trigo, mi extrañeza de que ellos mismos, por la cuenta que, á primera vista, parecían traerles, no se tomaran la molestia de acarrear, cuando iban de vacío, algunas cargas de piedra para arreglar cinco kilómetros de tundra, de roderas y de baches hasta el lugar donde con más frecuencia realizaban sus compras. Contestación:

—No, señor. Porque entonces serían ellos los que vendrían con el trigo y perderíamos no otros la ganancia del porte.

Conviene mucho no olvidar que en España, donde vino á dar todo el oro de América, se construyeron bastantes conventos; pero ni un solo camino se trazó por mano de hombres desde los tiempos de la invasión romana hasta Carlos III.

De Alfonso VII el Emperador, dice la «Crónica General de España», como una cosa estúpida: «...e refizo las puentes.»

Fran dos puentes necesarios para la peregrinación á Santiago de Compostela.

Ahora, conforme al plan general, faltarán aún por construir trescientos puentes. Todavía quedan sin camino tres mil quinientos puentes. La tercera parte del número total.

Del ya desaparecido periódico «El Fíguro» conservo un recorte con declaraciones del señor Dato, donde decía cándidamente: «Nosotros representamos el sector de opinión que aspira á gobernar á la moderna; pero sin renunciar á ninguno de sus privilegios esenciales.»

Esta gente, que tiene la osadía de considerarse con derecho á privilegios en el siglo XX, aborrece el camino como aborrece el árbol y como aborrecería cualquier otro apoyo de la libertad.

Conoce por insinjo que todo movimiento social tiene su origen siempre en las alturas y corre con el agua cuesta abajo. Aquí la altura es Castilla, y lo que sea de ella será de toda la nación.

ANIS GALLO

Ba-Ta-Clan (antes Teatro Martí)

EL MUSIC-HALL DE LAS GARAS BONITAS

Todos los días a las 3:30 tarde y 10 noche.

Gran compañía internacional de variedades. Nueve bellas rumbistas, ocho carzonetistas, siete bailarinas y las afamadas artistas

Carmen del Río : : Carmencita Cuenca y la genial estrella de gran belleza

- Conchita Garzón -

la cual hará el domingo su beneficio y despedida

Lunes, sorprendentes debuts.

Después de las sesiones de tarde y noche, emmerado servicio de restaurant.

Teatro Apolo

COMPANIA DE OPERETA Y ZARZUELA DE EUGENIO CASALS

Hoy jueves, a las 6 tarde, ¡matiné gran moda!

La tragedia de Laviña ó el que no come "la diña"

A las 9:45 noche:

La venta de Don Quijote

La tragedia de Laviña ó el que no come "la diña"

EDEN, Barcas, 7

Grandes sesiones de variedades a las 9:30 tarde y 9:45 noche.

40 Bellas y notables artistas 40

Exito excepcional de la más suggestiva estrella del arte de variedades

ANGELITA ERO

con sus originales cuplés y el interesante número POPEA (baccani romana)

Exito del reñte de la monísima y genial pareja

CONDESITA ZOE

El domingo 26, dos grandes funciones, final de temporada—El lunes día 27, inauguración de la nueva temporada, con 20 grandes debuts, 20 artistas de extraordinario mérito y hermosura.

gas: «Hay que aumentar la producción de trigo.»

Aumentar la producción, sea de lo que fuere, no está mal. Lo peor es que en España quien tiene tierra, salvo muy honrosas excepciones, no la trabaja ni quiere trabajarla...

Según sea el producto así será la renta. De manera que el arrendatario (es decir, la inmensa mayoría de los labradores españoles, no puede tener, aunque quisiera, ningún interés en aumentar la producción, si es que le importa conservar la posesión de la tierra.

Que aumente la producción a fuerza de trabajo, y otro aumento correlativo de renta se le impondrá como castigo.

Que mejor en algo las condiciones del terreno, y le desahuciarán al día siguiente porque la mejora no dejará de atraer a algún menesteroso que ofrezca al dueño mayor renta.

Esta es la causa que hace crecer sin límites la extensión desierta de nuestras zonas interiores, a estas fechas devastadas por el mismo bárbaro cultivo esquilante, que al correr de los siglos acabó por convertir en arenales abrasados y en dunas moviedizas los fértiles países del Norte africano, que fueron granero y densa de Roma en tiempo de los Césares.

Esta observación es vieja ya. Arturo Young decía: «Dad a un hombre una roca en propiedad y la convertirá en jardín. Dadle un jardín en renta y le convertirá en desierto.»

Una roturación prepara al suelo para bien morir. El Código civil completa la obra. Luego aparece el desierto y reina como soberano.

Los campesinos de Zamora y Salamanca quisieron hace muchos años aumentar la producción de trigo para no perecer de inanición.

Como es costumbre entre nosotros, arremetieron contra el bosque y talaron sin freno. Inmediatamente sobrevino la desbandada de la población.

Don Rafael Escrivá de Romani, un hombre culto y bueno, que venia á estudiar estas regiones como ingeniero comisionado por la Junta de Colonización interior, se quedaba asombrado ante las fantásticas cifras de emigración que ofrecían algunos lugares.

Allí encontró pueblos, como Villarino, tras la sierra, que en veinte años habían perdido el 57 por 100 de su vecindario.

Fuera de allí encontró partidos judiciales, como el de Frechilla, colindante á este donde yo vivo, que en los mismos veinte años había perdido un tercio de la población que contenía.

Y en todas partes donde se trate de aumentar la producción de trigo sucederá siempre otro tanto mientras el trigo tenga que cultivarse con el vigente régimen legal y tributario y el labrador no pueda prescindir de los procedimientos actuales.

Cuando yo vivía en el Cerrato reprendí muchas veces á los jornaleros su frenético afán de roturar los montes «para aumentar la producción de trigo.»

Les citaba enseñanzas pasadas. Les predicaba el funesto resultado.

Su respuesta era invariable:

—No se moleste usted. Ya lo sabemos.

—Pues si ustedes lo saben, ¿cómo se obstinan en destruir de ese modo el único patrimonio de donde podían esperar sus hijos algún remedio á su pobreza?

—Porque nosotros nos morimos de hambre y ahí no podemos encontrar pan dos ó tres meses. Para que nosotros nos hagamos hombres falta mucho, y cuando les llegue el turno á ellos ya buscarán manera de arreglárselas.

No es la ignorancia ni el odio al árbol, como se cree comunmente; es la dura ley de la necesidad quien ha movido siempre contra el bosque las hachas castellanas. Por eso se emprenden tales y roturaciones; pero á sabiendas de que todo aumento de superficie sembrada conseguido por este medio significa un nuevo paso hacia la catástrofe final.

Al juicio del benévolo lector dejo apreciar si, en las condiciones que vengo reflejando, debemos esperar que haya aquí trigo ahora ni que lo haya nunca; y para que este modo de apreciar la realidad no se atribuya á singularidad de mi carácter, voy á invocar un importante testimonio ajeno.

El señor conde de San Bernardo no será

los que secundaron la huelga tan magistralmente descrita por Arturo Mori, en su artículo titulado «Viva la huelga» saben que de estas componendas no sale nada práctico, y se demuestra bien palpable. En el primer caso ¿qué se consiguió? Dejar á unos cuantos sin la jornada de las ocho horas. En el segundo, el aumento de tarifas y en el tercero, nada se ha conseguido hasta la fecha, pero la Compañía, que organiza todos estos negocios, trata de conseguir la separación de los maquinistas y fogoneros del resto de los ferroviarios, porque, como los jesuitas, «divide y vencerás».

No es posible en un solo trabajo enumerar todos los puntos que hace falta tocar, y abusando de la benevolencia de este periódico procuraré en otros sucesivos decir todo cuanto hoy no digo.—Clara.

Tierra y libertad

He aquí el grito rebelde, el grito revolucionario. A este grito se levantaron los siervos en las insurrecciones medioevales. A este grito se consagraron, amenazando los viejos y nobles castillos con las hoces campesinas, las muchedumbres excluidas del uso y disfrute de la tierra. Y la razón humana ha proclamado, desde hace miles de años, la justicia de esta reivindicación suprema. El grito de rebelión de los desposeídos se confunde en la Historia con las doctrinas de los pensadores y las máximas de los reformadores religiosos.

Peró la Naturaleza, más fuerte que todas las ideologías, ha hecho del hombre, aun del hombre libre, el eterno esclavo de la tierra. Sólo en la emoción estética ha podido ser hasta ahora dueño de la tierra el espíritu humano. Desde hace miles de años viene el comunismo proclamando la injusticia de la propiedad privada de la tierra, y desde hace miles de años vienen los hombres disputándose la posesión del suelo en las más sangrientas luchas. «Tierra y libertad» es el grito rebelde, revolucionario; «tierra y esclavitud» es la realidad profunda que sirve de objetivo último á la Historia. Como de los objetos materiales por medio de la gravitación, la tierra se apodera de los hombres por el sentimiento de la propiedad. Los hombres se adhieren á la tierra por el sentimiento de la propiedad como los árboles por sus raíces. Lejos de poseer la tierra, son, en verdad, poseídos por ella. Y por ella matan, y por ella mueren y por ella son capaces de cometer las repugnantes bestialidades que ha descrito en «La Tierra» la pluma maestra de Zola.

El socialismo, que hace fácilmente prosélitos en los medios industriales, tropieza en los campos con el sentimiento, fuerte como un instinto primario, de la propiedad privada de la tierra. Ante los prejuicios campesinos, el socialismo alemán dió de lado á las doctrinas de los extremistas, que querían proletariar á los pequeños propietarios, por dolorosa que resultase la operación. Y el socialismo francés tuvo más en cuenta los seis millones de propietarios del suelo nacional que la ortodoxia marxista.

Ante la propiedad privada de la tierra se detienen las más audaces revoluciones. La gran revolución de 1789, que expropia al clero y á los nobles, distribuye el suelo de Francia entre una nueva clase de propietarios. Y no es que la gran revolución de 1789 haya sido una revolución individualista y burguesa. Ante la propiedad privada de la tierra se detiene lo mismo el bolchevismo triunfante. Lenin se apodera, en nombre del Estado soviético, de las grandes propiedades burguesas y nobles; pero reseta la pequeña propiedad y declara que no quiere violencia con los aldeanos. Béla Kun socializa los grandes latifundios para transformarlos en centros de educación que irradian las nuevas ideas; en cuanto á la pequeña propiedad, renuncia á socializarla hasta que no lo reclamen los mismos interesados. Pero los nueve millones de campesinos húngaros excluidos de la propiedad del suelo exigen una distribución individual de los latifundios socializados. Tanto en Rusia como en Hungría, lo que se hace, en realidad, es un nuevo reparto de tierras.

Es, como hace miles de años, la lucha por la propiedad del suelo; es, eternamente, el pueblo desposeído, que pide nuevas leyes agrarias. Y así será mientras la tierra posea á los hombres, en vez de poseer los hombres á la tierra. Así será mientras la tierra nos llame hacia sí con la fuerza irresistible de la gravitación; mientras el grito rebelde, revolucionario, sea «tierra y libertad» y no se convierta en este otro: «espíritu y libertad».

ALVARO DE ALBORNOZ.

- Los teatros -

APOLO

«La tragedia de Laviña ó el que no come la diña», juguete cómico en dos actos de García Álvarez y Fernando Luque

Astracanas, disparates, cosas dislocadas y dislocantes... todo esto suelde decirse con cierto aire despectivo cuando se trata de ciertas obras de García Álvarez, Muñoz Seca y otros autores de pingües trimestres. Pero lo cierto es que cuando uno de aquellos nombres aparece en el cartel, con el anuncio de un estreno, se llena el teatro y durante la representación se suceden las generales cargadas. Y no son los que menos ríen aquellos que con gesto airado reniegan del «astracán».

Los autores no se proponen sino hacer reír, cosa que, como hinchar un perro, es mucho más difícil de lo que parece.

Anoche se llenó Apolo y las risas duraron tanto como la representación del estreno.

El primer acto, sobre todo, muy movido y con situaciones cómicas muy ingeniosas y chistes echados á boleto, causó grata impresión.

El segundo, algo pesadillo á veces, entretuvo también á los espectadores.

Eugenio Casals hizo su papel á maravilla, con derroche de gracia y detalles de todas clases. Fué celebradísimo.

Muy bien la señora Cárcamo, una característica de verdadero mérito.

Todos los demás nada dejaron que desear. Fué aplaudido un alegre número musical compuesto por el propio García Álvarez.

Se puso después en escena «Lois Montes», donde hizo una brillante labor la señorita Huerfa (C).

No hay por qué realzar la de Casals, que estuvo insuperable en el papel del carlista á quien Marolo cortó la carrera de general.

ACCIÓN REPUBLICANA

CENTRO INSTRUCTIVO REPUBLICANO DEL DISTRITO DE LA AUDIENCIA (Gil Polo, 3, 2.º)

Esta sociedad celebrará mañana junta general ordinaria, á las diez de la noche.—Se ruega la asistencia de todos los socios.—El secretario, Antonio Oliver.

LÍRICO

La escafandra gris LÍRICO

DE ENSEÑANZA

Escuelas de Artesanos y Artes y Oficios

La matrícula para el ingreso en estas escuelas se podrá hacer los días que se expresan á continuación, de siete á ocho y media de la noche.

Hoy, mañana y el 25: Alumnos de primera enseñanza que hayan de cursar por primera vez en estas escuelas.

Días 27, 28 y 29: Alumnos de los estudios de artes y oficios que hayan de cursar por primera vez en estas escuelas.

Día 30: Alumnos de primera enseñanza y de artes y oficios, que por causas ajenas á su voluntad, no pudieron hacerlo en los días citados anteriormente.

Los alumnos que hayan de matricularse en la clase diurna, deberán haber cumplido diez años y los que se matriculen en las clases nocturnas, catorce.

Para inscribirse en la clase de primera enseñanza para hombres, deberá tenerse diecinueve años.

Las clases darán principio el día 1.º de Octubre y terminarán el 31 de Mayo, pudiéndose cursar, además de la primera enseñanza que es gratuita, los estudios siguientes:

Teneduría de libros, mecánico electricista, mecánico de taller, mecánico automovilista, dibujo y arte aplicados y conocimientos de aparejador. El detalle de las asignaturas que comprenden estos estudios consta en las correspondientes papeletas de inscripción.

Los obreros que por primera vez se matriculen en estas escuelas, deberán justificar, por medio de certificado en papel ordinario firmado por un médico, que acredite haber sido revacuado dentro de un plazo que no exceda de dos años.

Hoy jueves, á las horas que se indica, se verificarán en el Instituto General y Técnico los exámenes siguientes:

A las ocho de la mañana: Geometría, colegiada; Francés, primero y segundo, segunda convocatoria, oficial, colegiada y libre.

A las diez y media: Preceptiva literaria, colegiada y libre.

A las tres y media de la tarde: Dibujo, segunda convocatoria de oficial, colegiada y libre.

A las cuatro: Latín, primero, libre de Junio; Historia Universal, libre de Junio; Fisiología é Higiene, segunda convocatoria oficial y colegiada; Historia Natural, segunda convocatoria de oficial y colegiada.

A las nueve de la mañana: Gimnasia, colegiada y libre.

Mañana darán principio en el Conservatorio de Música y Declamación de Valencia los exámenes correspondientes á la presente convocatoria en el siguiente orden:

Mañana, alumnos oficiales, no presentados en Junio y mejora de nota. Por la mañana, de diez á doce, todas las asignaturas; por la tarde, á las cinco Piano, todos los cursos.

Día 25, diez mañana, ingresos; diez y media, Solfeo, primero y segundo años; á las doce, Solfeo tercer año; cinco y media de la tarde, Piano, todos los cursos, excepto quinto y octavo.

Día 27, once de la mañana, Nociones de armonía; once y media, Canto y Violín, todos los cursos; á las doce, Estética é Historia de la Música; cinco de la tarde, Piano, quinto y octavo cursos.

Los exámenes indicados para los días 25 y 27 corresponden á los alumnos de matrícula no oficial.

Segundas convocatorias: Día 28, el mismo horario y asignaturas del día 24.

Día 29, el mismo horario y asignaturas de los días 25 y 27.

Día 30, Armonía y Composición, todos los cursos.

FEDERACION TAQUIGRAFICA ESPAÑOLA.—Representación valenciana.—Se pone en conocimiento de todos los señores socios alumnos, que el día 25 del actual, á las 7.30 noche, y en el local de esta Federación, tendrá lugar un concurso de clasificaciones de velocidades cumpliendo lo dispuesto en el artículo 53 del reglamento general. La inscripción es gratuita, pudiendo efectuarse á partir de la fecha, hasta la hora de dar comienzo á dicho concurso, en la secretaría de esta Federación.

Se recuerda al público en general, que continúa abierta la matrícula para las clases de Taquigrafía de esta Federación, dándose por terminado el plazo de inscripción, el día 30 del actual, procediéndose el día 4 del próximo Octubre á la apertura de curso.

CLUB REPUBLICANO DE PATRAIX. Queda abierta la matrícula para la escuela nocturna que sostiene este Club hasta el 30 del corriente.

Todas las noches, de ocho á diez, podrán matricularse.

Institución para la Enseñanza de la Mujer

Desde el 15 del actual ha quedado abierta la matrícula para los estudios que se hacen en las diversas escuelas de este antiguo y acreditado centro de enseñanza, que de modo tan eficaz contribuye á la cultura de la mujer en nuestra ciudad.

La ventajosa situación del local, finca propia de este instituto situado en el paseo de la Alameda, número 29, y las favorables condiciones del mismo, con sus amplios y pintorescos jardines y pinar, en los cuales se hallan instaladas las clases al aire libre son notas todas que vienen á completar una sólida garantía de éxito en este curso como en los anteriores para la obra benemérita de la Institución para la Enseñanza de la Mujer.

Gran gimnasio higiénico

Academia de esgrima

GABINETE DE MASAJE :: :: HIDROTERAPIA

Profesores:

Doctor don Matías C. Chust é hijo don Matías C. Granell

Profesora y masajista:

Doña Angelina Granell, de C. Chust

Gobernador Viejo, núm. 7 :: :: Valencia

Clínica dental

Profesores especialistas: Sucesores de D. José Rey Barcas, 3 (encima del horno del Puig)

Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado á un diente ó cuervo, hacemos cesar en el acto el dolor mas insustible y conseguimos la insensibilidad completa de poder masticar.

De 9 á 1 y de 3 á 6.—Los domingos sólo de 9 á 1

Barcas, 3, (encima del horno del Puig).—Valencia

Entrada por la calle de Moratín

Como en cursos anteriores, las clases y asignaturas son las que integran los programas de las escuelas primaria, de segunda enseñanza, del hogar, de adultas, de institutrices, de perfeccionamiento, de idiomas, de comercio, de Bellas Artes y de lencería, bordados y demás labores.

Las inscripciones de matrícula pueden solicitarse en la secretaría de la Institución, situada en el mismo local arriba indicado, todas las tardes de los días laborables, de nueve á seis de la misma, facilitándose allí á las familias de las alumnas cuantos antecedentes sobre el particular les interesen.

ESCUELA MIXTA EL AVANCE.—Ha quedado abierta la matrícula y clase en las escuelas de este centro. Lo que se hace público para los que deseen concurrir.

LÍRICO La escafandra gris LÍRICO

Salón de moda HOY 1 :: 2 :: 3 HOY Episodios del mayor suceso EL MISTERIO DE LA DOBLE CRUZ

Novela publicada por L' ECHO DE PARIS, adaptada por el célebre escritor Guy de Teramond

Editada por «Paté frères». Interpretada por la hermoísima artista Mollie King

Es lo más sensacional Es lo más interesante Lo más sugestivo Lo más emocionante Lo que más intrigará

Todo el mundo se ha de preguntar: ¿Quién es el enmascarado?

Cine Sorolla Grandioso estreno para hoy de la emocionante película, en cinco partes, titulada

EL BUEN LADRÓN Por el gran artista Guido Trecco

Preciosas fotografías; desarrollada esta película en Monte-Carlo y Nápoles

CINE EL CID Hoy, ESTRENO 1.º y 4.º episo. días de El terror del rancho

El barranco de la muerte 2 partes La hora del diablo 2 partes

En donde el popular atleta LARKIN, rival de POLO, asombrará al público. Completará sesión un éxito de tisa.

TRINQUETE DE PELAYO Hoy a las 4.30, gran pedida de pelota, á escalera, por los jugadores secretosarios Farrerret y Valero, contra Maquillado. Cuarto de la Estación y un afeitador

Entrada 25 céntimos

Teatro Lírico

Hoy, á petición del público y en sesión definitiva

LA ESFINGE

Sublime creación de MAFIA JACOBINI

Estreno de la comedia cómica

Batir marido y mujer

Des actos de contorsiones inevitables

Mañana, estreno extraordinario: POR HABER VISTO...

Protégela VICTORIA LEPANTO

Preservativos!

La persona que desea comprar con toda reserva garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «YORK», desde una peseta docena, diríjase á: BELLERA (número registrado) S. V. Valencia, 104

Entrada muy reservada por la cantidad

PURGACIONES El remedio más eficaz de los cólicos, hasta hoy para curar las migrañas, Bajas blancas, callos, colica, gases, etc., es la inyección farmacológica Valentin Palacios.

Farmacia de Valentin Palacios, Estado de San Francisco, 32, Valencia.

THE LAXO CURA EL ESTREÑIMIENTO 1'25 ptas. en todas las farmacias

ALMORRANAS Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valentin Palacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación.

Vente V. LENTIN PALACIOS, Bajado San Francisco, 32, Valencia.

Dr. Belver García

Cirugía. Vías urinarias.

Venereo. Sifilis.

APLICACION DEL 606

Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 9

CARNICEROS, 2, PRINCIPAL

(Encima de la calle de Santa Teresa)

Asociación de la Clase Media

Cooperativa (Mar, 21)

Se ruega á todos los socios cooperadores de esta asociación, se pasen por la secretaría de la Cooperativa, de seis á ocho de la tarde, con los recibos de los plazos satisfechos por las acciones suscritas, para hacerles entrega de la tarjeta de identidad para poder verificar las compras en la expendeduría.

Espectáculos

TEATRO APOLO

Compañía de Eugenio Casals.—A las 6 La tragedia de Laviña ó el que no come la diña.

—A las 9:45: La venta de Don Quijote y la tragedia de Laviña ó el que no come la diña.

TEATRO RUZAFÁ

Compañía de Patricio León.—A las 9:30: La Li fi, sa. En Sevilla está el amor y El famoso Coltrón

TEATRO OLYMPIA

A las 11: El alcalde de Zalamea.

TEATRO LIRICO

Gran sesión única de cine desde las cinco tarde hasta las 12:30 noche.—«La esfinge».

MUSIC-HALL MARTI

De 6 tarde á 9 noche y de 11 noche en adelante: Espectaculo de variedades estilo parisién

EDEN CONCERT

A las 9:45 tarde y 9:45 noche: Variedades.—Entrada por consumación.

CINE MODERNO

De 4:30 tarde á 12:30 noche: Gran sesión de cine.—1.º, 2.º y 3.º ep. episodios de «El misterio de la doble cruz».

SALON CINE SOROLLA. Sesión continua de cine de 4:30 tarde á 12:30 noche.

Por telégrafo y teléfono

LOS CAMBIOS

Cierre de Bolsa
Madrid, 22.

	CAMBIO pre-cedente	CAMBIO de HOY
Interior 4 por 100 . . .	7250	7230
Amortizable 4 por 100 . . .	8000	8000
Amortizable 5 por 100 . . .	9450	9475
Acciones Banco de España . . .	530 00	530 00
Acciones Tabacalera . . .	288 00	290 00
Carabala París . . .	46 15	45 95
Cambios Londres . . .	23 92	23 85

De Castellón

ASAMBLEA PATRONAL.
Esta mañana a las once reunió en la Cámara Oficial de Agricultura la Asamblea de representantes de entidades y sociedades patronales de Castellón y pueblos de la Plana, asistiendo numerosos representantes.

El gobernador civil don Salvador Muñoz explicó en breves y elocuentes palabras el motivo de la Asamblea, cuyo principal objeto es tratar sobre el contrato colectivo, con el cual podría llegarse a un estado de armonía con las clases obreras y evitar las huelgas y boicots, pues el problema actual es más para sedantes que para irritantes, pues la paz es buena para todos.

Luego de retirarse el gobernador, la Asamblea designó para ocupar la presidencia, en unión de los delegados del ministerio del Trabajo, al comisario regio de Agricultura, don Ricardo Carreras, y como secretarios a don Miguel Llansola, de Castellón, y don Juan Bautista Almela, de Burriana.

Constituida la mesa se procedió a la lectura de las bases aprobadas en el Congreso general de obreros rojos y Asamblea de obreros amarillos de la Plana.

A propuesta de don Juan Peris, de Castellón, se abre discusión sobre los precios que citan los obreros rojos y amarillos en las bases leídas, suspendiéndose la sesión a las cuatro de la tarde para reanudarla a las cuatro.

Por la tarde, después de aprobarse, tras larga discusión, las condiciones generales para el trabajo, se ha nombrado una comisión formada por Juan Peris, Enrique Jimeno, Vicente Climent y José Boscar, de Castellón; Sales Musoles, Vicente Fuentes, Francisco Villanueva y Bautista Soler, de Burriana; Joaquín García Petit, de Almazora. Villarreal designará dos representantes, Nules otros dos y Onda, uno.

Trataron también de las últimas bases presentadas por los obreros rojos y amarillos para poder llegar a un contrato colectivo de trabajo en la próxima campaña naranjera.

Se cree que se podrá llegar a un acuerdo.

La Asamblea patronal también ha acordado la libertad de trabajo y adoptar las condiciones generales, según los pueblos.

TAURINA.
Se asegura que la empresa de Vinaroz ha ultimado para el próximo año un contrato con Juan Belmonte.

Corridos de toros

TALAVERA DE LA REINA
Se ha celebrado una novillada, lidiándose toros de la vinda de Ortega que resultaron difíciles y broncos.

Jumillano y Joséito Martín estuvieron bien toreando y matando.

Ventolrú quedó insuperablemente, cortando una oreja.

Alcalareño, Belmontito y Sánchez Mejías

LOGRONO
Celebrase la segunda corrida de feria, lidiándose bichos de la ganadería de Vicente Martínez.

Belmontito llega en automóvil a hora de torrida y sin cuadrilla.

Primero.—Alcalareño lo saluda con varios lances buenos y valientes.

El toro es bravo y de poder, derribando a los piqueros con estrépito.

Los matadores se lucen en quites.

Un banderillero, al salir de un par, es perseguido de cerca, acudiendo al quite, muy oportunamente, Mejías, que escucha una gran ovación.

Alcalareño coge los frastos y hace una faena voluntariosa y confiada, arreando media estocada tendida y media en su sitio. (Palmas.)

Segundo.—Negro.
Belmontito lancea escuchando olés y aplausos en dos quites adornados que realiza.

Con la muleta se muestra valiente y artista, sobresaliendo tres naturales estupendos y varios molinetes coreados con olés y a los acordes de la música.

Entrando bien coloca una estocada y descABELLA.

(Ovación y vuelta al ruedo.)

Tercero.—Negro.
Sánchez Mejías verineca sin mover los pies del sitio acabando con un monumental recorte.

El toro es bravo y cumple en varas.

A petición del público y a los sonos de la música, coloca un par de banderillas al cambio y dos de frente colosales.

Con la muleta hace Ignacio una faena estupenda con naturales, de pecho y rodillazos, poniendo cátedra, mientras el público de pie sobre los asientos se rompe las manos aplaudiéndole.

Corona su trabajo con dos pinchazos y media estocada en las mismas aguijas, rodando el bicho.

(Ovación, dos orejas, rabo, vuelta al ruedo, devolución de prendas de vestir y salida a los medios.)

Cuarto.—Negro.
(Segue la ovación a Mejías.)

ALCALAREÑO, BELMONTITO Y SÁNCHEZ MEJÍAS
En el Instituto de San Isidro y otros centros docentes y escuelas especiales, se ha recibido una hoja fechada en Barcelona, comunicando al profesorado oficial a que examine a los alumnos con arreglo a ciertas normas sindicalistas, ordenando que de ninguna forma suspendanse a los alumnos en la convocatoria de Septiembre; y se amenaza con el poder del Sindicato único a los profesores que desobedezcan dicho orden.

Apenas en el ruedo el bicho rompe la barrera por el tendido núm. 3.

Alcalareño da varios lances apretándose, escuchando aplausos.

Coge los palos a petición del público y coloca dos pares de las cortas al cambio.

Brinda a un amigo y hace una faena inteligente, sobresaliendo dos pases por alto superiores.

Entrando con redaños arrea una estocada que basta.

(Ovación, oreja, vuelta al ruedo y salida a los medios.)

Quinto.—Negro.
Sale ligero de pies y le para con varias verónicas Belmontito, escuchando aplausos por su valentía.

El primer tercio de la lidia transcurre animado.

Con la muleta Belmontito está superior sufriendo una seria colada que le encorajina.

Entrando como los buenos finiquita de una estocada que basta.

(Ovación.)

Sexto.—Negro.
Mejías le administra ocho verónicas, derrochando valor y elegancia.

El toro es bravo y da buena pelea a los dos alpa.

Ignacio, correspondiendo a los deseos del público, coloca tres pares de banderillas magistrales que son ovacionados.

Con la muleta desarrolla una faena enormemente colosal que prolonga con tres pases sentados en el estribo y que llena con pases de todas marcas admirables.

Entrando por derecho mete un pinchazo superior y un volapié inmenso, del que rueda el toro sin puntilla.

(Ovación, dos orejas, rabo, dos vueltas al ruedo y el delirio.)

De Barcelona

Los carreteros a la huelga. Los empleados del Banco. En libertad.

Esta mañana han ido a la huelga general los obreros carreteros.

Únicamente han circulado los carros que iban guiados por sus dueños.

A la estación han acudido sólo tres carros de casas particulares.

Ayer circuló una hoja excitando a los obreros a la huelga.

Esta mañana, comisiones de huelguistas han recorrido las cuadras y cocheras, vigilando a los asociados, para el cumplimiento de la huelga.

Según los datos oficiales, el número de obreros parados por esta huelga, asciende a dos mil.

El gobernador, al recibir a los periodistas, ha dicho que había dado órdenes más enérgicas a la policía y guardia civil, para que no consientan que se atente contra la libertad del trabajo.

Ha añadido que está estudiando el conflicto, pues quiere conocer la organización del Sindicato de transportes.

Terminó diciendo que no tenía noticias de que hubiera ocurrido ningún incidente.

Los sindicalistas desean ir al Parlamento.

Parce confirmarse que uno de los objetivos atribuidos a la unión de sindicalistas y socialistas, es el de tomar parte en la lucha electoral para llevar al Parlamento representantes de los obreros y que realicen trabajos sobre el asunto en Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, Zaragoza y otros puntos.

Entre los candidatos figuran Quemades, el 'Noy del Sucre', Emilio Bau y algunos más.

En la reunión de la comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, se ha acordado aprobar la labor que realizarán los compañeros que fueron a Barcelona a planear la campaña que han acordado con los representantes de la Confederación del Trabajo para los mítines que se celebrarán el domingo, irán a hablar: a Barcelona, Saborit; Sevilla, Fernando de los Ríos; Coruña, Teodomiro Menéndez; Valencia, Andrés Ovejero; Bilbao, Lucio Martínez; Zaragoza, Manuel Cordero; y Madrid, Julián Besteiro.

Cominando al profesorado oficial.

En el Instituto de San Isidro y otros centros docentes y escuelas especiales, se ha recibido una hoja fechada en Barcelona, comunicando al profesorado oficial a que examine a los alumnos con arreglo a ciertas normas sindicalistas, ordenando que de ninguna forma suspendanse a los alumnos en la convocatoria de Septiembre; y se amenaza con el poder del Sindicato único a los profesores que desobedezcan dicho orden.

Plantn en una cárcel

Burgos.—Ha circulado el rumor de haber ocurrido un plante en la Cárcel Modelo.

La noticia no pudo ser confirmada por los periodistas por la ausencia del director de aquélla y la impenetrable reserva guardada por los empleados.

Sin embargo, se sabe que varios reclusos plantearon una protesta, sin que se sepa la causa que la motivó.

Ha resultado herido un empleado.

El cupo de consumos

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones:

Convocando a concurso entre los inspectores de Sanidad para proveer la plaza de inspector general.

Disponiendo que el cupo de consumos y recargos al Tesoro quede suprimido en los municipios comprendidos en la base primera desde 1.º de Abril de 1921.

Desde 1922 los comprendidos en la base segunda, mayores de 40.000 habitantes.

Desde 1923 los restantes, comprendidos en la base tercera.

Desde 1924 los comprendidos en la base cuarta y quinta.

Relación de nuevas bajas en Marruecos.

En el ministerio de la Guerra ha sido facilitada una relación de bajas ocurridas en las recientes operaciones realizadas en Marruecos:

Muertos: Cabos Juan Noguera y Pablo Rufo, y soldado Fernando Laque, de regulares.

Heridos graves: Cabo del mixto de artillería Manuel López, y soldado José Ruiz Jiménez.

Soldado del batallón de Arzopilas, José Leizaola.

Muertos graves: Soldado de regulares José Alonso; cabo y soldados del regimiento mixto Mamel Carbuncho y Carmelo Cantero.

Leses: Sargento de regulares Vicente Matto.

Muerto: Oficial moro Mohammed Ben Mohamed Nofia.

Catástrofe ferroviaria

Doa muertos y varios heridos

Valladolid.—A media noche se tuvo noticia de haber ocurrido un accidente ferroviario entre las estaciones de Valladolid y Venta de Baños.

Los primeros informes se conocieron por haber dado la salida al correo de Galicia de la estación de Venta de Baños, y el considerable retraso en llegar a ésta dicho tren.

El correo de Galicia chocó con un tren de mercancías.

El primero de dichos trenes llevaba una gran velocidad y el choque fué muy violento.

Quedaron muertos el maquinista y el fogonero del correo.

Siete viajeros de un vagón de segunda, heridos.

Los destrozos en el material son de mucha importancia.

Han quedado destrozados siete vagones del tren de mercancías y dos del correo.

Todavía se ignora el nombre de las víctimas.

De esta estación salió un tren de socorro con personal médico y empleados de vía y obras.

La vía ha quedado interceptada y no está expedita hasta las ocho de la noche.

Se halla detenido el segundo expreso de Irún a Venta de Baños.

Se trata de organizar un tren para el traslado de mujeres.

De Melilla

Comunican de Melilla que ha salido para Madrid una comisión de comerciantes, acompañada de un representante del general Silvestre, para pedir al Gobierno conceda permisos de exportación con destino al abastecimiento de Melilla y su territorio.

El puente hundido

Granada.—El puente hundido en la carretera de Orgiva, estaba en construcción.

El ministro de la Gobernación y las catástrofes ferroviarias.

Al recibir el señor Bugallal a los periodistas en su despacho de Gobernación, dijo: «El correo de Galicia chocó esta mañana con un tren de mercancías cerca de Coros de Vilariego, entre Venta de Baños y Valladolid. Resultaron muertos el maquinista y el fogonero del correo, y muchos viajeros lesionados.»

«La línea tardará en estar expedita hasta las siete de la tarde.»

También nos dijo que el gobernador civil de Granada le rogaba que enviase a Orjida dos ingenieros, por haberse hundido a primera hora el puente de la carretera sobre el río Chico, entre Vallera y Camp, habiendo ocurrido desgracias.

Agradeció que habían salido de Granada para el sitio de la catástrofe, dos ingenieros.

Los conflictos sociales

Anoche, en el barrio del Pacífico, un grupo agredió al obrero albañil Juan Moreno. Ingresó en el Hospital en grave estado. Ignóranse las causas de la agresión. Los agresores huyeron.

Los sindicalistas desean ir al Parlamento.

Parce confirmarse que uno de los objetivos atribuidos a la unión de sindicalistas y socialistas, es el de tomar parte en la lucha electoral para llevar al Parlamento representantes de los obreros y que realicen trabajos sobre el asunto en Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, Zaragoza y otros puntos.

Entre los candidatos figuran Quemades, el 'Noy del Sucre', Emilio Bau y algunos más.

En la reunión de la comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, se ha acordado aprobar la labor que realizarán los compañeros que fueron a Barcelona a planear la campaña que han acordado con los representantes de la Confederación del Trabajo para los mítines que se celebrarán el domingo, irán a hablar: a Barcelona, Saborit; Sevilla, Fernando de los Ríos; Coruña, Teodomiro Menéndez; Valencia, Andrés Ovejero; Bilbao, Lucio Martínez; Zaragoza, Manuel Cordero; y Madrid, Julián Besteiro.

Cominando al profesorado oficial.

En el Instituto de San Isidro y otros centros docentes y escuelas especiales, se ha recibido una hoja fechada en Barcelona, comunicando al profesorado oficial a que examine a los alumnos con arreglo a ciertas normas sindicalistas, ordenando que de ninguna forma suspendanse a los alumnos en la convocatoria de Septiembre; y se amenaza con el poder del Sindicato único a los profesores que desobedezcan dicho orden.

Plantn en una cárcel

Burgos.—Ha circulado el rumor de haber ocurrido un plante en la Cárcel Modelo.

La noticia no pudo ser confirmada por los periodistas por la ausencia del director de aquélla y la impenetrable reserva guardada por los empleados.

Sin embargo, se sabe que varios reclusos plantearon una protesta, sin que se sepa la causa que la motivó.

Ha resultado herido un empleado.

El cupo de consumos

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones:

Convocando a concurso entre los inspectores de Sanidad para proveer la plaza de inspector general.

Disponiendo que el cupo de consumos y recargos al Tesoro quede suprimido en los municipios comprendidos en la base primera desde 1.º de Abril de 1921.

Desde 1922 los comprendidos en la base segunda, mayores de 40.000 habitantes.

Desde 1923 los restantes, comprendidos en la base tercera.

Desde 1924 los comprendidos en la base cuarta y quinta.

Relación de nuevas bajas en Marruecos.

En el ministerio de la Guerra ha sido facilitada una relación de bajas ocurridas en las recientes operaciones realizadas en Marruecos:

Muertos: Cabos Juan Noguera y Pablo Rufo, y soldado Fernando Laque, de regulares.

Heridos graves: Cabo del mixto de artillería Manuel López, y soldado José Ruiz Jiménez.

Soldado del batallón de Arzopilas, José Leizaola.

Muertos graves: Soldado de regulares José Alonso; cabo y soldados del regimiento mixto Mamel Carbuncho y Carmelo Cantero.

Leses: Sargento de regulares Vicente Matto.

Muerto: Oficial moro Mohammed Ben Mohamed Nofia.

De Barcelona

Los carreteros a la huelga. Los empleados del Banco. En libertad.

Esta mañana han ido a la huelga general los obreros carreteros.

Únicamente han circulado los carros que iban guiados por sus dueños.

A la estación han acudido sólo tres carros de casas particulares.

Ayer circuló una hoja excitando a los obreros a la huelga.

Esta mañana, comisiones de huelguistas han recorrido las cuadras y cocheras, vigilando a los asociados, para el cumplimiento de la huelga.

Según los datos oficiales, el número de obreros parados por esta huelga, asciende a dos mil.

El gobernador, al recibir a los periodistas, ha dicho que había dado órdenes más enérgicas a la policía y guardia civil, para que no consientan que se atente contra la libertad del trabajo.

Ha añadido que está estudiando el conflicto, pues quiere conocer la organización del Sindicato de transportes.

Terminó diciendo que no tenía noticias de que hubiera ocurrido ningún incidente.

Los sindicalistas desean ir al Parlamento.

Parce confirmarse que uno de los objetivos atribuidos a la unión de sindicalistas y socialistas, es el de tomar parte en la lucha electoral para llevar al Parlamento representantes de los obreros y que realicen trabajos sobre el asunto en Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, Zaragoza y otros puntos.

Entre los candidatos figuran Quemades, el 'Noy del Sucre', Emilio Bau y algunos más.

En la reunión de la comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores, se ha acordado aprobar la labor que realizarán los compañeros que fueron a Barcelona a planear la campaña que han acordado con los representantes de la Confederación del Trabajo para los mítines que se celebrarán el domingo, irán a hablar: a Barcelona, Saborit; Sevilla, Fernando de los Ríos; Coruña, Teodomiro Menéndez; Valencia, Andrés Ovejero; Bilbao, Lucio Martínez; Zaragoza, Manuel Cordero; y Madrid, Julián Besteiro.

Cominando al profesorado oficial.

En el Instituto de San Isidro y otros centros docentes y escuelas especiales, se ha recibido una hoja fechada en Barcelona, comunicando al profesorado oficial a que examine a los alumnos con arreglo a ciertas normas sindicalistas, ordenando que de ninguna forma suspendanse a los alumnos en la convocatoria de Septiembre; y se amenaza con el poder del Sindicato único a los profesores que desobedezcan dicho orden.

Plantn en una cárcel

Burgos.—Ha circulado el rumor de haber ocurrido un plante en la Cárcel Modelo.

La noticia no pudo ser confirmada por los periodistas por la ausencia del director de aquélla y la impenetrable reserva guardada por los empleados.

Sin embargo, se sabe que varios reclusos plantearon una protesta, sin que se sepa la causa que la motivó.

Ha resultado herido un empleado.

El cupo de consumos

La «Gaceta» inserta las siguientes disposiciones:

Convocando a concurso entre los inspectores de Sanidad para proveer la plaza de inspector general.

Disponiendo que el cupo de consumos y recargos al Tesoro quede suprimido en los municipios comprendidos en la base primera desde 1.º de Abril de 1921.

Desde 1922 los comprendidos en la base segunda, mayores de 40.000 habitantes.

Desde 1923 los restantes, comprendidos en la base tercera.

Desde 1924 los comprendidos en la base cuarta y quinta.

Relación de nuevas bajas en Marruecos.

En el ministerio de la Guerra ha sido facilitada una relación de bajas ocurridas en las recientes operaciones realizadas en Marruecos:

Muertos: Cabos Juan Noguera y Pablo Rufo, y soldado Fernando Laque, de regulares.

Heridos graves: Cabo del mixto de artillería Manuel López, y soldado José Ruiz Jiménez.

Soldado del batallón de Arzopilas, José Leizaola.

Muertos graves: Soldado de regulares José Alonso; cabo y soldados del regimiento mixto Mamel Carbuncho y Carmelo Cantero.

Leses: Sargento de regulares Vicente Matto.

Muerto: Oficial moro Mohammed Ben Mohamed Nofia.

Dato y el decreto de disolución de Cortes

Lo que dice Bugallal

El señor Bugallal recibió a los periodistas por la mañana a la hora de costumbre.

Dió noticias de haber ocurrido un desgraciado accidente entre Venta de Baños y Valladolid.

El tren correo de Galicia había chocado con un mercancías, resultando muertos el maquinista y el fogonero del correo y siete viajeros heridos leves.

Varios coches y vagones quedaron destrozados.

La noticia fué transmitida al señor Dato, que deseaba salir ayer de Vitoria, pues la línea no quedará expedita hasta las ocho de esta noche.

Acercá de la cuestión política, dijo el señor Bugallal que se había confirmado su anuncio de que el señor Dato no iba a Llodio, llevando el decreto de disolución en el bolsillo; fué a informar a don Alfonso de los asuntos ya conocidos, y a hablarle de las cuestiones políticas que pueden ocurrir en el plazo de un mes.

No levó, como se ha demostrado, el decreto a Llodio.

Nadie dudará que las Cortes actuales no hay medio de utilizarlas.

En principio, el Gobierno pensó aprovechar las con el Gabinete que estaba constituido, pero las negociaciones fracasaron, y no hubo miedo de poder llevar a la práctica el deseo del Gobierno.

Planteadá la cuestión, el Gobierno cree que con estas Cortes no puede seguir gobernando.

El problema no es de los que se resuelven en unas horas.

Cuando entre el Gobierno y las Cortes no hay la debida cordialidad, debe resolver la opinión, representada por el rey; éste interpreta el sentir de aquélla y resuelve.

Los gobiernos, cuando creen que el Parlamento no representa a la opinión, pueden consultar a ésta, y entonces no hay más que dos caminos: la disolución del Parlamento o marcharse el Gobierno a su casa.

«Repito—terminó diciendo—que todo esto no es cuestión de horas, sino que requiere algún tiempo.»

Los andanzas de Dato

Cuando Dato regrese, convocará el Consejo, para dar cuenta a los ministros del resultado de su entrevista con don Alfonso y la conveniencia de aplazar toda resolución ministerial hasta que regresen don Alfonso y los prohombres liberales que se encuentran de veraneo.

Gabriel Maura contra el decreto de disolución.

Un despacho de Vitoria dice que don Gabriel Maura, hablando de la situación política, ha expuesto su opinión de que el señor Dato no obtendrá el decreto de disolución de las Cortes.

«Si lo lograra—ha añadido—resultaría un papel mojado, pues en manera alguna alcanzaría mayoría en las nuevas Cortes.»

Lo propio les ocurriría a los liberales.

Manifiesto que su padre había conferenciado con don Alfonso, a quien dijo que se hallaba dispuesto a apoyar al actual Gobierno dentro de determinadas condiciones, y siempre fuese fuera.

Son comentadas estas declaraciones, pues destruyen el supuesto, circulado como rumor, de que don Gabriel Maura estaba dispuesto a aceptar la cartera de Gobernación para hacer las elecciones en el nuevo Gobierno.

Dato si que ha perdido el decreto de disolución.

En el «Pueblo Vasco», del que es uno de los principales accionistas el señor marqués de Arriñaca de Ibarra, se publica un sueldo, en el que afirma que dicho señor estuvo en Llodio con el señor Dato, y éste pidió al rey el decreto de disolución.

Don Alfonso aplazó la contestación hasta su regreso a Madrid, donde conferenciará con los prohombres políticos.

Allendesalazar y Unamuno

El señor Allendesalazar ha telegrafiado al señor Dato, solicitando que sin descaatar a los tribunales, se deje sin efecto la condena del señor Unamuno, que con tanta brillantez ha escrito sobre el pueblo vasco.

Por la condena de Unamuno

Bilbao.—En la Diputación ha sido aprobada, a propuesta de los republicanos, una moción protestando de la condena de Unamuno y solicitando el indulto.

Asamblea de secretarías

Salamanca.—En el teatro Moderno se ha celebrado la anunciada Asamblea de secretarías municipales.

Presidió el señor Esperavé y asistieron 250 asambleístas.

El presidente calificó de intolerable la conducta del Gobierno, que no hace caso de las reclamaciones que repetidas veces se le han dirigido.

Abogó por que si no son atendidas las peticiones que tienen formuladas dejen de prestar servicio.

Se acordó enviar un telegrama al jefe del Gobierno, recomendándole que en el primer Consejo de ministros que se celebre se apruebe el reglamento de secretarías municipales y sea enviado inmediatamente a la «Gaceta», para su publicación.

En la reunión reinó perfecta unanimidad.

En la plaza de la Cebada

En la plaza de la Cebada varios asentadores se negaron a satisfacer el impuesto por ocupación de pavimento, y como el delegado de Alencázar, don José Expósito, se produjo gran alboroto, que apaciguó la policía.

Tres penas de muerte y una absolución

Sevilla.—El capitán general ha despachado los expedientes relativos a la sentencia impuesta por el Consejo de guerra de Granada contra los gitanos que asesinaron a una pareja de la guardia civil.

De cuatro penas de muerte que se pedían sólo se realizarán tres, disponiéndose la absolución de la gitana conocida por «La morena».

Las demás penas han sido aprobadas.

Las tres penas de muerte se cumplirán inmediatamente.

Motín a bordo

Almería.—La tripulación del barco francés «Canadá» se sublevó contra varios vendedores ambulantes que pretendían venderles mercancías caras y adulteradas, apaleándoles.

La mayoría de los tripulantes son italianos.

Los obreros que cargaban en el buque con destino a Nueva York protestaron de la conducta de la tripulación, siendo algunos de ellos apaleados, suscitándose un motín entre los obreros y los tripulantes cruzándose numerosos disparos.

Resultaron varios heridos y contusos.

Las autoridades de Marina reclamaron el auxilio de la guardia civil, que solucionó el motín.

Los obreros se negaron a continuar la carga del buque y a ruegos de las autoridades accedieron a reanudarla.

Crimen horrendo

Cáceres.—En el pueblo de Cambrono, en una meseta donde se halla situado el pinar denominado de «Curles», se ha encontrado el cadáver de la niña de doce años, Francisca Sánchez, con la yugular seccionada.

Examinado el cadáver se ha podido comprobar que le habían sido arrancados el corazón y los riñones.

Se supone que el móvil del crimen ha sido beberse la sangre de la criaturita, a juzgar por el hallazgo de un vaso impregnado de ella que se ha encontrado junto al cadáver.

La niña asesinada aparentaba cabrás en compañía de otro muchacho de 14 años.

Este, que se llama Máximo, ha manifestado que se presentó un desconocido, diciéndole que al que le ayudara a cargar una canchales, le daría pan blanco de harina, alimento que en aquellas inmediaciones no se confecciona.

Ha añadido que le siguió la infeliz Francisca.

Junto al cadáver se han encontrado dos panes de harina de trigo, sin marca.

El crimen ha producido enorme impresión.

Ciación

Alicante.—Se han sentido los efectos de un fuerte ciclón.

Diluvio, cayendo enorme pedrisco y varias chispas eléctricas.

Quedó inundada la parte baja de la ciudad, habiendo sido arrancadas gran número de persianas y rotos muchos cristales.

Han sido arrastrados los puestos de los mercados, sillas, mesas y otros efectos.

La situación se agrava

Huelva.—Han comenzado las lluvias agravando la situación de los obreros huelguistas de Ríotinto.

Ha llegado una comisión de la Casa del Pueblo llevándose 216 niños hijos de huelguistas que se repartirán para atender a su sostenimiento.

Agresión y alarma

Santander.—Un grupo de esquirols de la Constructora Naval de Reinoso se encontró con otro grupo de huelguistas apaleándose mutuamente, cruzándose numerosos disparos, interviniendo la guardia civil.

Hay dos heridos graves y uno leve.

En la plaza Mayor estaba celebrándose un concierto, produciendo el suceso enorme confusión.

Han sido detenidos 25 obreros.

El estado de Varellto

Sevilla.—El diestro Varellto ha mejorado muy sensiblemente.

El doctor Blanco, que le asiste, ha manifestado que por no haberse presentado nueva infección en la herida no se le practicará ninguna operación quirúrgica como se había anunciado.

Contra los exaccionadores

Granada.—En la calle de la Reja un grupo de obreros huelguistas se acercó a una casa en construcción pretendiendo que los obreros que trabajaban abandonaran el trabajo.

Al darle cuenta al patrono de las pretensiones de los huelguistas, la emprendió a tiros con ellos, que se dieron a la fuga.

El agresor fué detenido.

La presidencia de la República francesa

Declaración de Millerand. La Prensa.

París.—Una delegación de senadores se ha dirigido esta tarde al ministerio de Negocios Extranjeros, conferenciando con Millerand a propósito de los términos de su declaración aceptando la candidatura a la presidencia de la República. Millerand conferenció amistosamente con los delegados, declarando que desde hace tiempo consideraba como necesaria la modificación de algunos artículos de la Constitución y que siempre había pensado que esta revisión no podría hacerse antes de la solución completa de todos los problemas financieros y económicos.

Además había precisado su pensamiento cuando se firmó el armisticio y en diversas circunstancias y sobre todo en su discurso pronunciado en la Cámara el 30 de Julio de 1919 Millerand recibió después al ministro del Interior y a las seis salió de París para Versailles.

París.—Comentando la aceptación de Millerand de ceder a la corriente de opinión pública para llevarle al Elíseo, los diarios ponen de relieve el prestigio de que goza Millerand, tanto en Francia como en el extranjero, y estiman que esta decisión resuelve el mejor modo posible la crisis presidencial.

A. SERRANO.

NOTICIAS

Las fiestas en Alfara de Algimia. Según nos comunican de esta liberal población, las fiestas allí celebradas han resultado brillantísimas, especialmente la clásica verbena, por la espléndida iluminación y los adornos, en la que lucieron hermosos trajes las parejas que rindieron culto a Terpsicore, y que, entre otras, fueron las siguientes: Carceller Carles, Carbellido Orero, Pons Carceller, hermanas Bayo, Herrera y Pavia, Bolinches y Valero.

CALZADO RIERA

Verdaderos precios de fábrica. Visiten los escaparates de la casa.

El presidente de Unión Gremial ha recibido, en contestación al telegrama que dirigió al presidente del Consejo de ministros, relacionado con el proyectado aumento de las tarifas ferroviarias, el siguiente: «Gobierno tiene muy presente todas las opiniones manifestadas respecto problema ferroviario, de las cuales son recogidas en su telegrama y sólo aspira a restablecer normalidad tráfico, base esencial de vida económica con el menor sacrificio posible del país.»

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes, 4.539,37 pesetas. Análisis y examen de substancias, 346,39. Entradas de carros, 40. Arbitrios extraordinarios, 3.501,26. Total, 8.427,02.

El FERBORATO SODICO DR. CUESTA no debe faltar en ningún tocador de dama elegante, para la higiene diaria de la boca. Bot. pesetas 1,75.

Las imitaciones del FOSFO-GLICO-KOLA DOMENECH son deficientes. Ningún preparado le superará en efectos rápidos.

La sarna se cura rápidamente sin molestias ni malos olores con el Antisármico AFRE. Preferimos que el lector no lo necesite percibir si le hace falta le conviene probarlo.

El conflicto de los coristas

La Sociedad de coristas nos comunica que no es cierto que se haya solucionado el conflicto con las empresas.

Ha sucedido únicamente que 14 coristas han faltado al acuerdo, ofreciéndose a las empresas.

Sucesos

UN AGRADECIDO... Ha sido denunciado al juzgado Vicente Mosquera.

Este individuo, según la denuncia contra él formulada, se alojó por unos días en casa de una parienta suya, domiciliada en la calle de Santa Teresa, 20, principal, y, en agradecimiento al favor que le hacían, se ha fugado llevándose las ropas y los muebles, dejando vacía la habitación.

ACCIDENTE DEL TRABAJO. Lo sufrió ayer un obrero electricista, quien con el filo de una plancha de hierro se produjo una herida inciso-punzante en la muñeca derecha.

Fué asistido en la Casa de Socorro del Museo.

MUCHACHA INFIEL. Amparo Marcos Civera se ha llevado de la casa en que servía, en Masamagrell, un billete de 500 pesetas, siendo detenida por los civiles.

ATROPELLO. En término de Caudete ha sido atropellado por un carro el niño de siete años; Juan Moja, hiriéndole gravemente.

TALA.—INCENDIOS. Los civiles han sorprendido a Vicente Valero Jorge, de 33 años, sustrayendo pinos del monte Oceano, del término de Gestalgar.

En los montes públicos de Cuatretonda se produjo un incendio, que se extendió sobre una superficie de más de 33 hectáreas, quemándose 2.900 pinos y 1.500 pimpollos.

En Oliva se produjo un incendio en la serrería mecánica de los señores Morera y Fuster, siendo sotocado tras grandes esfuerzos.

Las pérdidas se calculan en unas 80.000 pesetas. No ocurrieron desgracias personales.

“MUNDO GRAFICO”

Puesto a la venta ayer, el público pudo apreciar su valor grandísimo en información variadísima: la botadura del «Alfonso XIII», miscelánea de provincias, detención de un anarquista en Bilbao, la explosión del laboratorio de Madrid, la bomba en el Pompeya y todo un minucioso examen de las cuestiones que suspendían todo interés general.

Junta para la Defensa del Obrero

Esta entidad, ante la carestía de aceite de tasa para abastecer al público, ha adquirido una importante partida de aceite de oliva, clase extra, el que se despachará al precio de 30 pesetas los diez kilogramos, 650 gramos, ó sea la equivalencia de una arroba, en los almacenes de su Economato, situados en la calle de Aragón y en la expendedoría número 6, establecida en la calle de Jerusalén, núm. 39.

Noticias teatrales

TEATRO APOLO

Matiné gran moda

Hoy jueves, a las seis tarde, se celebrará la primera matiné gran moda con la bonita zarzuela en dos actos «La tragedia de Lavina ó el que no come «la diña», y por la noche a las 9,45 «La Venta de Don Quijote» y el gran éxito de risa «La tragedia de Lavina ó el que no come «la diña». Mañana viernes «Curro Vargas».

TEATRO RUZAFÁ

La hermosa é inspirada partitura del maestro Amadeo Vives, puesta al libro de Miguel Echegaray «Juegos malabares» se reprisará mañana en este teatro.

La genial cantante María Matheu, tendrá ocasión de lucir su privilegiada voz, en unión de la señora Sanmartín y los señores Pascual, Morón, Vivas, Tomás y Furió, con acompañamiento de nutridísimo coro, banda, bailes, etc.

Completan el programa las chispeantes zarzuelas «La fresa» y «San Juan de Luz». Pasado mañana sábado, estreno del chascarrillo en acción de Pedro Pérez Fernández, «La primera siesta».

TEATRO REQUES

Por no estar terminadas para hoy las reformas que se están haciendo en este favorecido Salón para comodidad del público, se aplaza para mañana viernes la inauguración de la temporada con la grandiosa compañía de zarzuela y ópera, bajo la dirección de Leopoldo Gil y los maestros concertadores Ricardo Sendra y Rafael Cabas.

TEATRO OLYMPIA

Esta noche pondrá en escena Manrique Gil el hermosísimo drama de Calderón, joya inestimable de la literatura patria, «El alcalde de Zalamea».

Mañana viernes se verificará el beneficio del director de la compañía, antes citado, representándose el popular drama de Guimerá «Tierra baja», de cuyo protagonista sabemos que hace una verdadera creación el beneficiado, secundado magistralmente por su hija María del Carmen Gil, que interpreta el interesante tipo de Nuri.

RICARDO PUGA

El notable actor, el director eminente, el hombre elegante y distinguido, el artista genial, que lo mismo interpreta el drama que la comedia, cuyo talento corre parejas con su modestia y simpatía, que cuenta en Valencia con un público incondicional—admirador del verdadero arte—que desea aplaudirle nuevamente, después de varios años de ausencia, debutará el 1.º de Octubre próximo, al frente de una notabilísima compañía de conjunto irreprochable, con una presentación escénica de primer orden, en el hermoso y elegantísimo coliseo Olympia—orgullo de Valencia—y digno marco de tan grande artista.

Mañana publicaremos las listas con todos los detalles que interesan saber al público.

Tauromaquia

Los toros para el domingo

Hoy, á las once de la mañana, serán descenados los seis novillos-toros de Campos Varela que el domingo han de estoquear José de Málaga y Gallito de Zaira, dos ases novilleros y el debutante Sanluqueño, que hay impresiones de que es un buen torero.

Con tan buena combinación no dudamos que el domingo hay otro llenazo en la plaza.

Certamen musical en Benaguacil

La comisión organizadora de este festival, á ruegos de varios directores de bandas, ha concedido prórroga hasta el día 30 del corriente para la presentación á dicho concurso.

Se garantiza el hospedaje á las bandas que les sea difícil regresar por la noche á sus respectivos pueblos.—La comisión.

CÍRCULOS Y SOCIEDADES

Ateneo Valenciano XX.—Anuncia á cuantos deseen formar parte del cuadro de prácticas, que mañana á las diez de la noche termina el plazo de admisión. A dicha hora se procederá á la presentación de los alumnos á sus profesores, á cuyo acto quedan invitados cuantos pertenezcan al cuadro, socios y familias.

Termas Victoria

Gran Bañeario, situado frente á la Travesía de Campos (última de la calle de la Reina).

Baños de oleaje

Baños de mar calientes

Para la construcción de este Bañeario se ha tenido en cuenta los desagües de las alcantarillas, emplazándolo á donde las aguas del mar están más libres de impurezas.

Servicio esmeradísimo.—Gran confort é higiene

PUERTO ENTRADOS

Vapores: «Cabo Corona», de Alicante, con cargo general. «Vicente Ferrer», de Gandía, con cargo general. «Hespérides», de Alicante, con cargo general. «Alavenos», de Palermo, con cargo de tránsito.

«Rover», de Cette, con bocoyes vacíos. «Pascual», de Almería, con madera. «Isabel», de Santa Pola, con sal. «Manolo», de Tarragona en lastre. «José Buenaguila», de Cette con bocoyes vacíos.

«Gloria», de Palma, con cargo general. «Esperanza», de Palma, con cargo general. SALIDOS

Vapores: «Cirilo Amorós», para Barcelona, con cargo general. «Cabo Corona», para Tarragona, con cargo general.

«Cabo Carvoeiro», para Bilbao y escalas, con cargo general. «Vianas», para Génova, con cargo general. «Pepito 1.º», para Cartagena, con cargo general.

«Gorgonio 1.º», para Gullera en lastre. A LA CARGA

Vapores: «Massilia», para Gothenburgo. «Alavenos», para Liverpool. «Norfolk», para Hull. «Jonas Sella», para Hamburgo. «Brabant», para Amberes.

ALEGRA TU VIDA con el che apague Vve. Paul Bur y compañía REIMS Es el mejor y no es caro Concesionario exclusivo: Víctor Ballester, Colón, número 54

PARA PIRO, SALÓNICA Y CONSTANTINOPLA (Directo) El rápido vapor español NERVION cargará el sábado día 25 del actual. Informarán sus consignatarios: González y Martínez Folgado, Libertad, 16, Cabañal; teléfono 3.339.

CANADA'S GRAND TRUNK Railway System El vapor X Para MONTREAL Y QUEBEC cargará en este puerto á fines de Septiembre. Admite carga, además de los puertos citados, para puntos interiores del Canadá, con fletes corridos. Diríjase al agente: A. P. THOMPSON, Colón, 74, Valencia, teléfono 548.

Directo para Marsella, Niza y Génova Saldrá de este puerto el 25 del actual, el rápido vapor Moselle Admite carga. Informes: D. ENRIQUE COMES, Grao; teléfono 3.037.

LLOYD REAL BELGA Sociedad Anónima AMBERES SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y VICEVERSA Para Amberes El vapor LOMBARDIER cargará el día 25 de Septiembre. El vapor CARABINIER cargará el día 30 de Septiembre. El vapor NIPONIER cargará el día 5 de Octubre. Estos vapores admiten FRUTA Y VINO y demás carga general. También admiten carga, con transbordo en Amberes, para los puertos de LE HAVRE, NANTES y BORDEAUX. Asimismo se admite carga para HOLANDA, ALEMANIA y NORUEGA á fletes corridos. NOTA.—La compañía dispone de muelles y diques propios en el puerto de Amberes, para verificar las operaciones de descarga sin demora alguna. Para informes diríjase al AGENTE REGIONAL: A. P. Thompson Colón, 74, VALENCIA, teléfono 548

Producto nacional de gran fama ARSENO-QUINA JAPONES (en cápsulas) El mejor antipalúdico, infalible contra toda clase de fiebres Preparado en el Laboratorio Farmacéutico del Licenciado y Doctor en Farmacia don Alfredo Jato Doncel, ex químico del Laboratorio Municipal de San Sebastián. Unico depositario: Vicente Gimeno Aznar.—PUERTOLLANO. Muestras gratis á los señores médicos

Se alquilan y venden sillones, mesas y veladores para café; también se venden y reforman estanterías y mostradores y toda clase de enseres para establecimientos; hay botas, barriles, escaparaes, básculas, puertas de cristales, sociedades, mostradores de mármol y otros muchos efectos. Torno del Hospital, 49.

Practicante Inyecciones, ventosas, masajes, corrientes eléctricas, lavados y curas de la vagina y matriz, sales secas y toda clase de curas de cirugía (prescripción médica). De 11 á 1, 1 peseta, y de 5 á 7, 150 pesetas. Gratis á los pobres de 12 á 1, los jueves y domingos. Servicio á domicilio, barataísimo, por Daniel Navarro.—Arzobispo Mayor, 22, primera.

A los propietarios y maestros de obras Ofrezco mosaicos corrientes y estilo romano, mejores y más baratos que las demás casas de España, fabricados con material Lafarge; no comprad sin visitar antes esta casa. Calle del Hospital, 8, fábrica de baldosas hidráulicas.

Vapores fruteros Línea regular para Glasgow El vapor RUBISLAW cargará el día 23 de Septiembre. El vapor MARGIT cargará el día 28 de Septiembre. El vapor CRONSTADT cargará el día 1.º de Octubre. Diríjase á A. Faulcombridge, Colón, 76; A. D. Hamilton; Pintor Sorolla, 30; A. P. Thompson, Colón, 74, y T. Winstanley, Sorní, 10, Valencia.

Vapores fruteros Línea Golden Cross Servicio para Londres, Liverpool, Bristol, Cardiff y Nueva-York. Diríjase á A. P. THOMPSON Colón, 74, VALENCIA.

Resolución CASES Disminuye la mortalidad de los niños si hacen uso de ella las embarazadas y las que crían. De buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías Servicio regular de vapores Entre Valencia y los puertos del Brasil y el Plata El 25 de Septiembre saldrá de Valencia el magnífico vapor NORUEGO SKOGLAND tomando carga para los puertos de Santos, Río de Janeiro, Pernambuco, Bahía y Buenos Aires. Admitiendo mercancías, con conocimiento, transbordo en Río de Janeiro para los puertos de Porto Alegre, Pelotas, Rio Grande, Florianópolis, Itagahi, Antonina, San Francisco, Victoria, Arapá, Maceio y Recife. Agentes en Valencia: J. y A. LAMAGNERE, Sorní, núm. 33 Teléfono número 838

Buen jornal Hacén falta aprendices de cordador y adornadores, que sepan su obligación; fábrica de catzado, Salvador Giner, 5, 1.º Se alquila un porche con mucha luz y ventilación, para industria, y se vende una mesa de platero, con siete asientos. Bazón: Calle Quiñen Sorolla, número 13, horno.

Habitaciones La Turolense Cómodas é higiénicas, para dormir, desde 1,50. Padiña, 23, esquina á la de Quevedo.

Legión Extranjera Española Extranjeros, españoles, paisanos, se admiten en Los banderines de enganche que hay en todos los gobiernos militares de España. CONDICIONES: Primas de enganche, 600 y 700 pesetas; sueldo diario, 4,50 pesetas, aproximadamente. Edad: de 18 á 40 años. No se exige documentación. Los soldados en activo servicio de todas las armas y cuerpos, solicitenlo por conducto de sus jefes.

REPRESENTANTE Se solicita para venta en comisión en la Capital y pueblos de esta provincia, de los siguientes artículos: Aparatos Pesadores, Cajas de caudales, Correas, Herramientas de todas clases, Instrumentos científicos, Maquinaria en general, Maquinaria agrícola, Material para construcciones eléctricas, Material para ferrocarriles, Material para minas, Piezas para fábricas de cemento, Aceros y Lingotes de hierro y estaujo, Breas y Carbones. Los solicitantes se servirán diríjase á don Mariano Galiana Fernandez, Calle de Tetuán, núm. 26, MADRID, acompañado á la solicitud, noticia de sus relaciones comerciales en la provincia y referencias.

Compañía Transmediterránea Servicio fijo y directo para Nueva York por los magníficos vapores Romeu y Escolano de reciente construcción y dotados de las mayores comodidades para el pasaje. Salidas fijas todos los días 3 de cada mes, admitiendo carga y solamente pasaje de primera clase.

Para Santiago de Cuba, Guantánamo y Habana el novísimo vapor España número 1 cargará en este puerto, el día 17 de Octubre. Servicio fijo semanal para los puertos del Mediterráneo y Cantábrico salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Almería, Melilla, Gota y Sevilla salidas todos los viernes. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo semanal para Ibiza, Palma de Mallorca y Mahón salidas todos los sábados á las 12 horas. Admitiendo carga y pasaje. Servicio fijo bisemanal para Barcelona con salidas todos los miércoles y sábados á las 18 horas. Admitiendo carga y pasaje. Línea para Francia, Inglaterra é Italia servicios rápidos con salidas convencionales. Admitiendo carga y pasaje. Para informes: Delegación de la Compañía en Valencia.—Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfonos números 3.028, 3.253 y 3.068